Granada recibe con esperanza las primeras 200 vacunas para mayores y sanitarios

80 dosis se pusieron a ancianos del Hogar Beato Fray Leopoldo, 50 a sanitarios del Clínico y las otras 70 a los residentes del centro La Milagrosa de Armilla

YENALIA HUERTAS

GRANADA. Era la hora más esperada. Las manecillas del reloj marcaban las 9.00 cuando la noticia de lo que muchos confían en que sea 'el principio del fin' la protagonizaba a nivel nacional Granada. Porque la primera vacunada en España contra la Covid-19 fue precisamente una señora de Guadix: Araceli Rosario Hidalgo, nacida en 1924 e interna en la residencia de mayores Los Olmos de Guadalajara desde el año 2013. Las dosis para sus paisanos, los primeros granadinos ya si vacunados en su tierra natal, llegaron algo más rezagadas. Las 1.840 primeras unidades de la fórmula de

Pfizer que se inocularon ayer en toda la Comunidad Autónoma llegaron a la nave del SAS en Atarfe unos minutos después de las 10.00, para su distribución a las ocho provincias andaluzas. Estuvo presente el consejero de Salud y Familias, Jesús Aguirre. De ellas, 200 se quedaron en Granada: 80 fueron rumbo a la Residencia Beato Fray Leopoldo de la capital, 50 terminaron en el Hospital Clínico San Cecilio del PTS y 70 se llevaron a la Residencia de Mayores La Milagrosa de Armilla.

La primera parada del equipo sanitario encargado del traslado, custodia y suministro de las ansiadas vacunas, que fueron transportadas en unos contenedores especiales para garantizar la baja temperatura necesaria para su conservación, fue la capital. Eso sucedió poco después del mediodía. Los nombres de los primeros vacunados en la ciudad de la Alhambra los hizo públicos el propio presidente de la Junta de Andalucía, Juan Manuel Moreno, a través de su cuenta oficial de Twitter. Fueron Antonio Yáñez y Pilar Martín, de 87 y 78 años, respectivamente. «Llevábamos mucho tiempo esperando una noticia como ésta. Hoy es un día para la ilusión y la esperanza». Con estas palabras acompañó sus imágenes el presidente andaluz.

Tras la primera escala, se trasladaron el medio centenar de dosis previstas para el personal del Hospital Clínico san Cecilio, donde los sanitarios recibieron la primera dosis como agua de mayo.

Hubo mucha emoción: fue inevitable recordar tanto a los sanitarios fallecidos en esta ciudad como los duros momentos que todos han pasado cada vez que un paciente por desgracia no ha salido

El tercer y último destino de las dosis que restaban fue la Residencia La Milagrosa de Armilla, donde se vacunaron 64 residentes, según precisó la Diputación Provincial de Granada. Se trata de la práctica totalidad de los usuarios que viven en el centro, a excepción de una residente cuya familia por lo visto no ha dado el consentimiento, así como otros cinco internos que aún no han tomado la decisión.

Hoy está previsto que se administre la vacuna a todo el personal de esta residencia del Cinturón que dirige Javier Baena. Se-



María González, de 72 años, recibe la primera vacuna en la Residencia La Milagrosa de Armilla, donde trabajó. IDEAL

«Es lo mejor que podemos hacer»

Antonio, residente del Hogar Beato Fray Leopoldo de la capital, se puso algo nervioso cuando le dijeron que iba a ser el primer vacunado de Granada. Contó a los presentes que se apuntó «de los primeros» para recibir la vacuna y lo tiene claro: recomienda «totalmente» que todo el mundo haga lo mismo. Por su parte, Pilar, usuaria del mismo centro, comentó que estaba muy «contenta» por dar este paso, pues «es lo mejor

que podemos hacer con esto que tenemos encima». A esta septuagenaria, según manifestó, sus hijos



la animaron a dar el paso y, aunque tenía «un poco de miedo», ahora está «tranquila». Tanto a ella como a Antonio les tendrán que repetir en unas semanas la vacunación para lograr estar inmunizados de forma efectiva, según explicaron a este diario fuentes sanitarias. Los otros dos ancianos que fueron los primeros vacunados en el Cinturón fueron María González González y Miguel Ibáñez González, ambos residentes de la

Residencia de Mayores La Milagrosa de Armilla. Algunos trabajadores contaban que María irradió ayer durante toda la mañana ilusión. La mujer, según detallaron fuentes del recinto, fue trabajadora hace años donde hoy vive, en el servicio de Lavandería. María se había acicalado especialmente para la ocasión y por la mañana casi ni se toma los aerosoles con los nervios. Miguel, de 78 años, es de Alicante, mientras que ella, de 72, nació en Freila. Ambos entraron en la residencia armillera en 2015. Miguel, dicen, es

un hombre que tiene mucho mundo y mucha verborrea. Tiene una hija en Palma de Mallorca. A María, que

Pilar Martin

está en silla de ruedas, le encanta hablar y es muy afable, señalan. Cree que la vacuna le salvará la vida. Los dos suelen ser muy participativos en todas las actividades de la residencia. Miguel tenía ya anticuerpos, aunque no había dado positivo en ninguna de las PCR que se le han hecho. María sí enfermó de Covid-19 hace meses (en La Milagrosa no tiene ni un caso desde finales de junio), pero sólo tuvo síntomas leves.

«Ha sido muy emocionante; era algo esperado y deseado y hemos aplaudido»

Y. HUERTAS

GRANADA. Sobre las 13.15 horas, accedía a la Residencia de Mayores La Milagrosa de Armilla un vehículo con varias personas. En su interior no viajaban las vacunas, que llegaron pasadas las 14.30 horas, sino el equipo sanitario coordinador de la misión más esperanzadora de este año: proteger del coronavirus a la población más vulnerable. Les aguardaban en la

entrada de este centro del área metropolitana (el segundo de Granada elegido ayer para estrenar la solución de Pfizer/BioNTech), su director, Javier Baena, y la diputada de Centros Sociales, Adela Álvarez, así como otros profesionales del recinto.

«Para nosotros es el comienzo de algo muy grande, de una tranquilidad muy importante», señalaba la diputada minutos antes de la llegada del equipo. «Los traba-

jadores y residentes estamos muy contentos e ilusionados, y esperamos que sea el comienzo de una nueva normalidad, donde las visitas se normalicen y los mayores puedan ver a sus familiares», agregaba a continuación el director de La Milagrosa, tras especificar que ahora mismo existe un régimen de visitas pero con estrictas medidas de seguridad. En este centro de Armilla, hoy libre de Covid-19, viven 74 ancianos, aunque no todos han prestado su consentimiento para vacunarse, bien por sus propias dudas o recelo de algún familiar.

Baena se enteró el día 24 de que su centro había sido seleccionado para estrenar las vacunas en Granada junto a la otra residencia de la capital. Inmediatamente activó el protocolo de comunirán en total unos 130 trabajadores del centro que prestan sus servicios en atención directa, servicios generales, cocina, seguridad, mantenimiento, oficinas, sección de administración, limpieza y centralita.

En ese centro del Área Metropolitana llevan nueve meses 'limpios', sin un solo contagio nuevo, gracias al trabajo y el esfuerzo de su plantilla y a la aplicación de los protocolos y de los planes de contingencia de forma muy estricta.

Todos sus residentes, en general, estaban muy contentos ayer. Sus familias, también. Y parte de las trabajadoras se asomaron incluso a uno de los balcones enrejados del edificio para gritar con júbilo a la prensa: «¡Esta guerra la paramos todos!».

Continuación

Hoy continuará la administración de este primer envío de vacunas también en otras residencias de Granada, donde se prevé que en esta semana sean vacunadas 7.500 personas, entre residentes y trabajadores.

Cabe recordar que la Consejeria de Aguirre determinó el miércoles la ubicación de los puntos de vacunación para la Covid-19 en la primera fase del programa. Serán 45 centros de salud y 37 hospitales los que dispensen la vacuna en la primera fase. De ellos, 73 se realizarán mediante unidades móviles para poder llegar a

contará con 18 puntos de vacunación. En el Distrito Granada-Metropolitano será cinco los equipos móviles y un equipo en Atención Primaria (centro Doctor Olóriz); en el Área Sanitaria Granada Nordeste, dos equipos móviles, dos equipos de Primaria (Guadix y Baza) y un equipo en el Hospital de Baza; en el Área Sanitaria Sur, dos equipos móviles y un equipo en el Hospital de Motril; los hospitales Virgen de Las Nieves y el Clínico contarán con dos equipos cada uno. Estas primeras dosis, se complementarán con repartos semanales por parte de la farmacéutica hasta alcanzar las 868.725 dosis previstas para Andalucía en

residencias de mayores. Granada



Miguel Ibáñez, de Alicante y 78 años, se prepara para recibir su primera dosis. IDEAL

CARTA A LOS LECTORES

Luz tras la oscuridad

EDUARDO PERALTA

Director de IDEAL



ranada estaba a finales de octubre en el ojo del huracán pandémico. Pagamos los desmanes de aquel anterior puente festivo y la segunda ola nos azotó bien. Se impusieron las medidas restricti-

vas necesarias y hemos ido recuperando, pero ayer domingo algunos granadinos han sido los primeros en ver la luz después de tanta oscuridad. Araceli, una accitana residente en Guadalajara, fue la primera persona en vacunarse en toda España y dos granadinos, Antonio y Pilar, en el Hogar del Beato Fray Leopoldo de nuestra capital, lo eran entre los andaluces.

Esta jornada del domingo fue una gran campaña mediática en la difusión de una de las pocas certezas que existen, la vacuna, como solución para salir de esta crisis sanitaria. Bienvenida sea porque ahora sí, la ciencia aporta conocimiento y remedios. También es de reconocer la sensibilidad demostrada desde la Junta de Andalucía con esta castigada tierra, que carga con más de mil muertes a la espalda.

Ahora hace falta que desde el Gobierno de España se trabaje eficazmente -desde luego, con igualdad en el reparto sobre criterios poblacionales para las dosis entre todas las comunidades autónomas- y que los servicios de atención de primaria también lo hagan con celeridad y con las debidas garantías, sin olvidar que por desgracia los contagios persistirán aunque a menor ritmo.

Los triunfalismos todavía no valen de nada. Ya fracasamos con lo de la 'nueva normalidad'. La responsabilidad personal sigue siendo fundamental e imprescindible para ganar esta guerra contra el virus. Nos quedará recuperar la economía para evitar que tardemos cuatro años en crear empleo neto y volver a niveles anteriores a la llegada de la Covid-19. No perdamos el tiempo en otras maniobras, como cuestionar la Monarquía, cuando el Rey ha hecho un ejercicio impecable de ética y honestidad sustentado en una Constitución que sirvió para construir una convivencia social entre todos los españoles. ¿No les parece?



Momento de la llegada de las vacunas a Atarfe. E. P.



Mariola Soto, primera en la primera fila por la izquierda, junto al equipo. IDEAL

cación a familias, residentes y trabajadores. Remitieron consentimientos informados y facilitaron toda la información demandada. En la primera ola, fallecieron ocho personas y hubo entre 30 y 35 con-

Del automóvil se bajaron el director de Salud, Farid Muwaquet Rodriguez; la gerente del Distrito Granada Metropolitano, Leticia Soriano; y Mariola Soto Pérez, respoosable de la Unidad de Residencias del distrito. Los tres llegaban procedentes de la Residencia Beato Fray Leopoldo, donde Mariola Soto fue precisamente la encargada de inyectar las primeras vacunas (a los dos residentes Pilar y Antonio, al médico del centro y a la coordinadora de enfermeria). Al llegar a Armilla, relató sus impresiones a IDEAL.

-¿Cómo ha vivido este hito para la pandemia?

-Ha sido muy emocionante, pues es algo muy deseado, con mucha esperanza puesta en que podamos frenar el ataque de coronavirus en las residencias, y creo que con esto podemos proteger a residentes y a profesionales de tal manera que frenemos la tercera oleada, que estemos ya protegidos.

-¿Cuáles han sido las palabras los primeros vacuna

- Se han emocionado mucho. Han llorado, hemos aplaudido, ha sido muy emocionante. Era muy deseado y muy esperado. Llevamos mucho tiempo trabajando.

-¿Cuántos profesionales integran el equipo de vacunación? -Somos cinco equipos móviles los que vamos a vacunar a Granada y a todos los pueblos del Metropo-

litano. Durante una semana vamos a vacunar a 7,500 residentes. Hoy (por ayer) lo hacemos con un solo equipo y mañana (por hoy) iniciamos la vacunación masiva de todos los profesionales y de todos los residentes

-¿Cuántas dosis se han recibido para Granada?

-Para una residencia (Fray Leopoldo), han sido 80, y para otra (La Milagrosa), 70. Y solamente para los residentes Pura muñans hoy) se recibirán 1.500 dosis, que son las que hemos previsto poner durante todo el dia.

-Esta primera tanda finaliza...

-Como son 7.500 residentes y trabajadores entre centros de discapacitados y residencias de mayores, la previsión que tenemos con los equipos móviles es realizarlo en cinco o seis días.

Los sanitarios vuelven a dar ejemplo: «El pinchazo no duele, alegra; hemos llorado al vacunarnos»

Los primeros profesionales del Hospital Clínico San Cecilio en invectarse el fármaco animan a la población a inmunizarse para dejar atrás la pesadilla del coronavirus

C. MORÁN

GRANADA. Después de una tormenta de adrenalina, llega una calma débil que es el anuncio de la siguiente tempestad. El personal sanitario que se está batiendo el cobre contra el coronavirus conoce bien esa sensación de estar en una montaña rusa emocional que nunca se detiene. Aho-

ra, acción frenética y después, el desplome y el miedo a la ruleta rusa del contagio (valga en este caso la terrible redundancia).

Estrés, ansiedad, angustia, insomnio... Hay que tener mucho equilibrio para mantener la forma mental en esas condiciones. Y los sanitarios soportan esa presión desde hace meses.

Hasta que no se supo que las vacunas estaban listas, tuvieron que vivir con la incertidumbre de enfrentarse a diario con una pandemia impredecible y caprichosa. Dinamita para los nervios.

Ayer, 27 de diciembre, sintieron por fin un sosiego verdadero y sólido. Los cincuenta voluntarios del Hospital San Cecilio del PTS que se habían ofrecido para probar los primeros la vacuna de Pfizer en Granada no pudieron evitar (tampoco quisieron) un llanto de felicidad cuando recibieron la invección de esperanza. «El pinchazo no duele, alegra. Ha sido muy emocionante», dijo la enfermera María Ángeles Moreno instantes después de inmunizarse (dentro de 21 días les inocularán la segunda dosis).

Fernando Santamarina, facultativo del servicio de Urgencias, demostró con sus lágrimas que su compañera no exageraba al definir el momento como «muy emocionante». En realidad, se quedó corta. «Te acuerdas de toda la gente que se ha quedado en el camino...», acertó a decir el médico antes de que un sollozo le quebrase la voz durante unos conmovedores segundos. Ese gesto

LAS FRASES

Fernando Santamarina, médico. «Que se vacunen, por que sino esto no se acabará nunca. Hay que tomárselo muy en se-

María Ángeles Moreno, enfermera. «Ha sido muy emocionante. Esto es el principio del fin. Ya se ve la luz al final del túnel»

Manuel Reyes, director-gerente. «Para nosotros, recibir la vacuna ha sido un orgullo, una alegría y un honor. Pero debemos seguir manteniendo las precauciones».

fue más elocuente que mil palabras. Pero en cuanto se recompuso, Santamarina urgió a la población a pincharse para dejar atrás de una vez por todas la pesadilla de la pandemia. «Que se vacunen, porque si no esto no se acabará nunca. Hay que tomárselo muy en serio, pero ya vemos la luz al final del túnel. Varios hemos llorado de alegría al ponernos la vacuna», enfatizó el gale-

Esa era la misión principal de su comparecencia ante los periodistas en las puertas del Hospital del PTS: dar ejemplo, de nuevo, para alejar cualquier temor a los efectos del fármaco. Y, de paso, desmontar los estrambóticos bulos que demonizan las vacunas.

La sinceridad de sus lágrimas y de sus palabras consiguieron ambos objetivos. Si un negacionista les hubiera escuchado habría pedido a gritos una dosis de inmunidad.

En la conversación con los periodistas también participó el director-gerente de centro sanitario, el psiquiatra Manuel Reyes, quien explicó que ayer se vacunaron cincuenta integrantes de la plantilla y que harán falta dos semanas más para completar la campaña en el hospital. «Para nosotros, esto ha sido un orgullo, una alegría y un honor», afirmó, aunque recordó de inmediato que todavía no ha llegado la hora de la euforia, que hay que mantener las precauciones para evitar que la pandemia siga causando es-

El Hospital San Cecilio del PTS, en el que trabajan unas 3.500 personas, soportó con un notable esfuerzo la primera ola del coronavirus, que infecto a 140 profesionales. La segunda ola fue mucho peor: más de 200 contagiados. Lo mismo ocurrió en la capital y la provincia. Y con la agravante de que la segunda embestida fue bastante más letal, una circunstancia para la que nadie parece encontrar explica-





Los primeros vacunados, con responsables del Hospital San Cecilio del PTS. RAMÓN L. PÉREZ

Cuatro muertes y 46 contagios más en la provincia granadina en la última jornada

La situación en los hospitales se mantiene estable, con 181 pacientes ingresados, 48 de ellos en la Unidad de Cuidados Intensivos

M. V. C.

GRANADA. La provincia granadina tiene que lamentar cuatro nuevo fallecimientos en las últimas 24 horas, a pesar de que este 27 de diciembre pasará a la historia por ser la jornada en la que se estrenaron las vacunas en Granada, al mismo tiempo que en toda

España. A los pocos minutos de conocerse quiénes eran los primeros vacunados, la delegación de Salud hacía público el parte diario, en el que se reflejan las estadísticas de la pandemia en Granada. Y en las últimas 25 horas, las referentes al 26 de diciembre, hay que lamentar cuatro nuevos fallecimientos, lo que eleva a

1.025. Los nuevos contagios ascienden a 46 en esta última jornada, lo que deja ya 46.372 granadinos con contagios confirma-

En cualquier caso, la cifra de nuevos casos confirmados es baja en relación al resto de Andalucía y a los datos de los días inmediatamente anteriores a la Navidad.

La situación en los hospitales se mantiene estable v solo hav una persona menos ingresada respecto al día anterior. En total son 181 personas ocupando camas Covid en los hospitales granadinos, 48 de ellos en UCI (esto supone dos menos).

Granada sigue siendo la provincia andaluza que mantiene más personas hospitalizadas por coronavirus de toda Andalucía, por encima incluso de Sevilla o Málaga que tienen mucha más población.

En el apartado más positivo, este último parte de seguimiento de la pandemia en Granada apunta a que 225 personas dieron por superado la C ovid-19 en el día de ayer, subiendo el total de recuperados a 41.972.

Moreno confía en que todos los mayores y profesionales estén vacunados en marzo

Está previsto que se reciban unas 70.000 dosis semanales en Andalucía

IDEAL

GRANADA. El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, se ha mostrado este domingo ilusionado y esperanzado con el inicio de la vacunación frente a la Covid-19 tanto en Andalucía como en el resto de España, lo que ha considerado el primer paso para recuperar la normalidad perdida a causa de la pandemia. En este sentido, ha asegurado que el objetivo de su Gobierno es alcanzar no una nueva normalidad, sino una normalidad «completa» que es la que desea el conjunto de los andaluces.

En este sentido, ha explicado que en el día de ayer se comenzaba a administrar la cantidad simbólica de 1.900 vacunas. A partir de este lunes, tal y como se ha comprometido el Gobierno de la Nación a través del Ministerio de Sanidad, llegarán a la comunidad semanalmente un total de



Los encargados de transportar las vacunas inmortalizan el histórico domingo. E. PRESS

70.000 dosis, que se irán distribuyendo estrictamente bajo el protocolo que se ha marcado con Sanidad. Esto supone que, desde hoy lunes, en la primera fase de la campaña –durante el mes de enero, aproximadamente—, se vacunará a las personas mayo-

res en residencias y el personal que las atiende.

Segunda fase

En la segunda fase, hasta final de marzo, recibirán la vacuna los profesionales sanitarios. Lo que significa que, hasta la tercera seLa Junta calcula que a principios de verano esté vacunada ya la mitad de la población andaluza mana de marzo, la previsión hecha por Sanidad es que Andalucía perciba un total de 868.000 dosis, que supondría inmunizar a 434.000 andaluces.

Con respecto de esto último, ha asegurado que Andalucía tiene ya en marcha su dispositivo de vacunación, para lo que dispone de cerca de 180 puntos de vacunación repartidos en 45 centros de salud, 37 hospitales en las todas provincias y 73 puntos móviles para dispensar las dosis necesarias en centros de mayores y residencias.

Además, ha subrayado que Salud y Familias cuenta con 500 profesionales preparados para empezar a vacunar.

Con todo esto, afirmó que el propósito del Gobierno andaluz es que para principios de verano esté vacunada la mitad de la población de Andalucía. Un fin que, como ha dícho, dependerá del suministro que vaya proporcionando el propio Ministerio de Sanidad cada semana.

Por último, ha animado a todos los andaluces a no tener miedo ante la vacuna y a que den un paso adelante por «responsabilidad moral». «La ciencia nos ha brindado la posibilidad de acabar con la Covid-19. Con la vacuna, no sólo nos protegemos a nosotros mismos, sino también a nuestros seres queridos y al conjunto de la sociedad», ha concluido.

Andalucía analiza hoy la situación de la pandemia

AIDA ORTIZ

GRANADA. Este lunes 28 de diciembre es una fecha clave para Andalucía. Tras el inicio de la vacunación en la comunidad autónoma, el comité de expertos que asesora al Gobierno andaluz sobre la pandemia del coronavirus vuelve a reunirse para analizar la situación en estos primeros días de las fiestas navideñas y tomar decisiones en caso de que sea necesario, aunque la Junta confía en que no haya que «endurecer» las actuales restricciones. En una entrevista con la Cadena Ser, recogida por Europa Press, Marín manifestó el pasado viernes que en este momento no es necesario «el endurecimiento» de las medidas para contener la pandemia, a la vista de los datos sobre los contagios en la comunidad andaluza. No obstante, Marín agregó que si hay un cambio de tendencia, lógicamente se «endurecerán» las restricciones. En este sentido, indicó que el comité de expertos se reunirá este lunes para analizar la situación y que, además, se estará toda la Navidad pendiente de

cualquier informe que apunte a un cambio de tendencia: «Espero que no haya ningún tipo de cambio hasta el 10 de enero».

Un día antes de la reunión del comité de expertos, Andalucía sumó 17 fallecidos por coronavirus, el dato más bajo desde el día 14, cuando hubo 13, según datos de la Consejería de Salud y Familias consultados por Europa Press, que contabiliza 692 positivos más. 718 menos que el sábado y 314 menos que hace siete días. Estos 17 decesos se re-

gistran después de sumar 32 el sábado y de que el viernes no hubiese parte del coronavírus. El jueves hubo 41, el miércoles 37, el martes 33, el lunes 40 y el domingo pasado 27.

En cuanto a los pacientes ingresados en los hospitales andaluces, suben hasta 1,003 a fecha del domingo 27, lo que supone registrar un crecimiento cuatro días después de la última subida el martes, de los que 233 se encuentran en una Unidad de Cuidados Intensivos (UCI).